

# Elternrat TSN

## Protokoll der 4. Elternratssitzung vom 17. Mai 2021, 20:00 – 21:30 Uhr, per Zoom

Leitung der Sitzung: Michèle S.

Anwesend: Christian Gerber (für TSN), Andrea Rüetschi, Lena Hausding, Tanja Stanelle, Michèle S., Sarah Signorelli, Peter Isler, Helga Schützeichel, Dennis Padel, Ina Hedwiger, Stefanie Schellenberg, Daniela Bonadei (für TSN), Florian Brunner, Justine Kusch, Markus Deublein, Prisca Passigatti, Nelli Sauri, Anna C.

Entschuldigt: Roberto Stefano, Simon Ottinger, Borries Schwesinger, Frank Freystätter

	Traktandum und Beschlüsse	Wer?
1	<b>Begrüssung</b>	Michèle S.
2	<b>Protokoll</b>	Florian Brunner
3	<b>Abnahme letztes Protokoll</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>Die Abnahme des Protokolls der letzten Sitzung erfolgte bereits per Zirkularweg. Es gab keine Einwände oder weiteren Anregungen.</li> </ul>	Elternrat
4	<b>Was läuft an der Schule Nordstrasse</b> Informationen von Herrn Gerber: <ul style="list-style-type: none"> <li>Begrüssung zur letzten Sitzung in diesem Schuljahr</li> <li>Die Projektwoche war ein Highlight: Schöne Bilder zu den Aktivitäten im Treppenhaus des Schulhaus, Abfallsammlung und -sortierung, Fuchshaus, Tunnelbau inkl. Spurensuche, Tier-Fotofalle etc. &gt; das projektbezogene, erlebnisreiche Schaffen hat Spass gemacht.</li> <li>Weiterbildung der Lehrpersonen zum Thema Mathematik (soll ADL-tauglich sein) &gt; es geht darum, dass Kinder bereits im Kindergarten Themen sehen, die sie dann in der Schule antreffen.</li> <li>Die Klassenzuteilung findet bald statt, es wird wieder sehr viele Kinder geben; Zuteilung findet durch die Kreisschulbehörde statt.</li> <li>Es gibt auch wieder Ausfälle, es ist nicht ganz einfach, Vertretungen zu finden.</li> <li>Änderungen auf das neue Schuljahr hin: Frau Graf und Frau Possenti werden uns als Förder-Lehrerinnen verlassen &gt; die Stellen sind ausgeschrieben. Frau Possenti bleibt hingegen im Vikariat als Vertretung für Frau Birchers Mutterschaftsurlaub.</li> <li>Frau Morf (Logopädin) wird uns auch verlassen, die Fachstelle Logopädie ist für einen Ersatz zuständig.</li> <li>Die Schulsozialarbeit kann auf 40% aufgestockt werden, Frau Eugster wird das übernehmen.</li> </ul>	Herr Gerber Elternrat

Traktandum und Beschlüsse	Wer?
<ul style="list-style-type: none"> <li>• Sommerabend und Lager können zurzeit nicht durchgeführt werden; Frage ob Sommerabend auf Herbst 2021 oder Sommer 2022 verschoben werden soll ist noch offen...</li> <li>• Die Veloprüfung findet dieses Jahr statt, kann aber aus Kapazitätsgründen von den 5.-Klässlern nicht nachgeholt werden.</li> </ul> <p>Aus dem Elternrat wurden folgende Fragen an Herr Gerber gerichtet und diskutiert:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• <i>Wieso kann das Lager nicht stattfinden, das obwohl andere (Ferien-)Lager stattfinden können?</i> Das Volksschulamt verbietet momentan Ausflüge mit Übernachtungen. Ferienlager laufen nicht über das Volksschulamt, sondern über private Anbieter. Stattdessen soll wieder eine Spezialschulwoche stattfinden, aber ohne Übernachtungen.</li> <li>• <i>Personalwechsel?</i> Frau Graf als Förderlehrerin wird gehen, insgesamt wird ein Pensum für zwei Stellen auf Mittelstufe ausgeschrieben.</li> <li>• <i>Kafi im Gang – könnte das wieder stattfinden?</i> Es kann wieder stattfinden, wenn geltende Massnahmen (Covid-19) es zulassen. In diesem Zusammenhang wird nach einem alten schönen Teppich (ca. 2x3 Meter) gefragt: der bisherige war eine Leihgabe, die nun zurückverlangt worden ist. Lena Hausding will sich darum kümmern.</li> <li>• <i>Die AG Freiluftlabor würde sich gerne mit Herr Gerber zusammensetzen, ginge das?</i> Gerne Terminvorschläge einreichen...</li> <li>• <i>Website – viele Fotos von Schulfesten sind momentan auf der Website, inkl. Fotos von Kindern, müssen die entfernt werden?</i> Laut Datenschützer müssten die entfernt werden. Im Zuge einer Überarbeitung der Website könnten Fotos von Kindern, die man nicht gut erkennt, auf der Website draufbleiben.</li> <li>• <i>Die drei Räume sind zurzeit nicht in Betrieb – könnten die wieder geöffnet werden?</i> Bis zu den Sommerferien sind sie ausgesetzt. Es findet aber eine Umfrage bei den Kindern und dem Personal statt, in welcher Form ein solches Gefäss für freies Lernen wieder stattfinden kann. Dazu gehören auch die Bibliothek und das Atelier.</li> <li>• <i>Können während des Umbaus der Schule Nordstrasse bei den Container zusätzliche Räume zur Verfügung gestellt werden, z.B. für den Mittagstisch?</i> Es ist noch offen, wie das z.B. mit dem Mittagstisch organisiert werden soll (u.a. auch die Frage zum Zeitbudget der Kinder). Es ist geplant, dass auf der Website der Kreisschulbehörde Informationen zum Umbau aufgeschaltet werden. Es steht ein bisschen auf der Kippe, ob der Umbau bis 2024 fertig sein wird (Start: Sommerferien 2022).</li> <li>• <i>Soll ein Sommerfest auf nach den Sommerferien verschoben werden?</i> Der Elternrat ist ziemlich einstimmig dafür, ein Fest im Spätsommer (September) zu planen. Herr Gerber wird das mit dem Team zusammen anschauen und dazu kommunizieren.</li> <li>• <i>Umfrage zur Wiederwahl in den Elternrat...</i></li> </ul>	

	Traktandum und Beschlüsse	Wer?
5	<p><b>Rückmeldungen aus den Arbeitsgruppen</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Verkehrssicherheit</b> - Markus Deublein, Sarah Signorelli, Helga Schützeichel <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Infoabend am Di, 25.5.2021 zum temporären Mehrzweckstreifen bei der Nordbrücke (siehe Flyer/Link). Am Mi, 26.5.2021 findet zudem eine Begehung vor Ort statt.  <a href="https://www.stadt-zuerich.ch/ted/de/index/taz/gestalten/mehrzweckstreifen_nordbruecke.html">https://www.stadt-zuerich.ch/ted/de/index/taz/gestalten/mehrzweckstreifen_nordbruecke.html</a></li> </ul> </li> <li>• <b>Kafi im Gang</b> - Elodie Pong, Lena Hausding, Justine Kusch <ul style="list-style-type: none"> <li>○ siehe Anmerkungen bei den Informationen von Herr Gerber</li> </ul> </li> <li>• <b>Kasse</b> - Lena Hausding <ul style="list-style-type: none"> <li>○ keine Informationen</li> </ul> </li> <li>• <b>Website</b> - Borries Schwesinger und Prisca Passigatti <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Die Überarbeitung wurde aufgegleist.</li> </ul> </li> <li>• <b>Foto</b> - Nelli Sauri, Florian Brunner <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Für diese Arbeitsgruppe gibt es keine Aktivität zu berichten.</li> </ul> </li> <li>• <b>Schüeli-Info</b> - Peter Isler <ul style="list-style-type: none"> <li>○ viele Veranstaltungen wurden abgesagt</li> <li>○ Fuessball-Schüeli wird aber stattfinden, die Anmeldefrist ist bereits vorbei. Ein Team der Schule Nordstrasse wird dabei sein.</li> </ul> </li> <li>• <b>Foodwaste</b> - Tanja Stanelle, Lena Hausding <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Für diese Arbeitsgruppe gibt es keine Aktivitäten zu berichten.</li> <li>○ Die AG wird aufgelöst.</li> </ul> </li> <li>• <b>Littering</b> - Justine Kusch, Andrea Rüetschi, Simone Ottinger <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Für diese Arbeitsgruppe gibt es keine Aktivitäten zu berichten.</li> <li>○ Diese AG bleibt im Standby-Modus.</li> </ul> </li> <li>• <b>Logo TSN</b> - Simone Ottinger, Borries Schwesinger <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Die Auflistung der Gegenstände, die ein neues Logo brauchen, steht noch aus.</li> <li>○ <i>Simon und Borries werden die Auflistung der Gegenstände für die nächste Sitzung vorbereiten.</i></li> </ul> </li> <li>• <b>Elternkontaktgremium</b> - Tanja Stanelle, Anna C. <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Im April fand eine Sitzung statt, die Informationen bzw. das Protokoll werden noch verschickt.</li> </ul> </li> <li>• <b>Elternweiterbildung</b> - Roberto Stefano, Ina Hedwiger <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Auf SRF wurde kürzlich eine Sendung zum Thema Stufenübertritt ausgestrahlt.</li> <li>○ Sollten weiterhin keine Elternabende stattfinden, könnte man sich überlegen, ob ein alternatives Format für solche Weiterbildungen/Infos gesucht werden könnte.</li> </ul> </li> </ul>	Elternrat

	Traktandum und Beschlüsse	Wer?
	<ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Tandem</b> - Stefanie Schellenberg <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Für diese Arbeitsgruppe gibt es keine Aktivitäten zu berichten.</li> <li>○ Ein aktualisierter Flyer wird an Herr Gerber geschickt (bitte auch an Borries für die Website schicken).</li> </ul> </li> <li>• <b>Neue AG Freiluftlabor</b> - Dennis Padel, Helga Schützeichel, Lena Hausding, Frank Freystätter <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Sitzung letzte Woche: Helga hat einen Bescheid bekommen vom Schulamt &gt; es könnte wegen Sicherheitsbestimmungen schwierig werden. Deshalb soll ein Treffen mit Herr Gerber stattfinden, um den Spielraum und die Beteiligung der Schule etwas auszuloten. Eventuell wird der Elternrat nicht mehr das richtige Gremium sein, dann müsste ein Verein gegründet werden.</li> <li>○ Idee eines erweiterten Schul-/Pausen-Raums: für Sport, Gestalten oder auch «normale» Schullektionen.</li> <li>○ Sollte von der Schule keine Unterstützung möglich sein, soll eine Art Partizipationsprozess stattfinden. Schön wäre es aber, wenn die Schule dabei wäre!</li> </ul> </li> </ul>	
6	<p><b>Offene Runde / Diverses</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Bei der Schule Milchbuck geht vor den ER-Sitzungen jeweils eine Mail an alle Eltern, um so Fragen/Ideen in den ER einzuspeisen. Damit könnten auch Fragen vorgängig beantwortet werden (z.B. Was macht der ER eigentlich?). Sollen wir das auch übernehmen?</li> <li>○ Man müsste aber das Vorgehen klar definieren. Es wäre evtl. gar nicht so wichtig, ob etwas zurückkommt. Wichtig wäre v.a., dass die Eltern sehen, dass wir für sie da sind.</li> <li>○ Prisca wird sich mit Michèle zusammensetzen, um sich über über Form, Inhalt und Zeitpunkt auszutauschen.</li> <li>○ Ebenfalls besprochen wird die Frage nach dem dafür benötigten Zugriff auf die E-Mails der Eltern der jeweiligen Klassen. Diese liegen dem ER nicht vor und können ohne ihr Einverständnis nicht von der Schule an den ER weitergegeben werden. Vorschlag: Beim ersten Elternabend könnte eine Liste ausgelegt werden: bitte Mail-Adresse eintragen, falls Interesse an Infos des Elternrats. &gt; das müsste über Herr Gerber und KlassenlehrerIn laufen.</li> <li>○ Allenfalls könnte diese Kontaktaufnahme vor den ER-Sitzungen über Klapp erfolgen (also über Herr Gerber resp. die Klassenlehrer). Die Alternative wäre, an die Eltern ein persönliches E-Mail zu schreiben.</li> </ul>	Elternrat

**Nächste Sitzung: September 2021 (Protokoll: XY)**

Florian Brunner, 17. Mai 2021